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新界八大善團江蘇「萬里行」
榮譽團長何靖 榮譽顧問劉林 總團長彭少衍

公祭南京大屠殺遇難同胞
適逢今年是南京大屠殺

80周年，訪問團17日抵達
南京時，隨即前往侵華日軍

南京大屠殺遇難同胞紀念館，在館長張建軍陪
同下進行參觀，並在紀念廣場舉行公祭儀式。

劉林張肖鷹代表獻花圈
儀式上，全體團員默哀悼念遇難同胞，中聯

辦新界工作部部長劉林和副部長張肖鷹代表獻
上花圈，總團長彭少衍和眾團長也逐一輪流獻
上花束。

翌日，全體團員參加了「中國抗日戰爭歷
史」專題講座，南京大學歷史學院孫楊副教授
以《奮進與挫折：抗戰時期中國的『大國征
途』》為題作介紹，令大家增益不少。

青松觀主席黃健榮表示，以前自己只能通過
書本和別人口述知道南京大屠殺，今次能夠親
自到南京了解這段歷史，感覺更深刻。「在親
眼看過南京大屠殺的歷史遺蹟後，更希望世人
銘記歷史，警惕戰爭，珍惜和平，絕不能為了
私利和慾望殘殺他人。」

■香港文匯報記者 沈清麗
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香港新界慈善機構聯合訪問團邀請中聯
辦副主任何靖任榮譽團長，中聯辦新

界工作部部長劉林任榮譽顧問，中聯辦新界
工作部副部長張肖鷹、國家中醫藥管理局對
台港澳中醫藥交流合作中心主任楊金生、前
教育局局長吳克儉任首席顧問隨團訪問。
按照輪任機制，今年訪問團由博愛醫院籌
辦，博愛醫院主席彭少衍出任總團長，團長
尚包括仁愛堂主席李愛平、仁濟醫院主席嚴
徐玉珊、蓬瀛仙館司理朱鈺齡、青松觀主席
黃健榮、寶蓮禪寺住持淨因法師、圓玄學院
主席陳國超、善德基金會永遠名譽會長施振
忠。

王江會見團員 方偉等出席
訪蘇期間，江蘇省副省長王江在南京金陵
飯店親切會見代表團，省政府副秘書長方
偉、省委統戰部副部長瞿超、省民政廳副廳
長沙維偉、省港澳辦副主任張松平、省宗教
事務局副局長張全錄亦有出席。

王江感謝中聯辦港各界支持
王江盛情歡迎新界慈善機構到江蘇訪問交
流，相信會進一步推進蘇港兩地各項事業交
流發展。
他介紹了江蘇最新發展：江蘇地處「一帶
一路」和長江經濟帶交匯點，是經濟大省、
科教大省、文化大省和開放大省，香港是江
蘇第一大外資來源地及對外投資地。蘇港兩
地保持着密切經貿合作關係，他感謝中聯辦
及香港各界朋友對江蘇發展的關心和支持。
何靖表示，這次來訪的新界善團除了積極
從事善業外，也非常關心香港社會事務發
展，為香港的繁榮穩定和特區政府依法施政
提供正能量。他指出，今次是新界善團第四
次舉辦「慈善萬里行」活動，也是規模最大
的一次，希望此行成為一次學習之旅、交流
之旅和愛心之旅。

何靖：團員了解祖國發展
何靖表示，「慈善萬里行」第四站選擇到江
蘇，因為江蘇值得看、值得走、值得深入了
解，自己每次來南京都有耳目一新的感覺。
他相信眾團員藉此行能夠近距離了解祖國
內地發展，感受江蘇歷史文化的深厚底蘊，
增進對國家快速發展的親身體驗，以及增強
對「一國兩制」的信心。

彭少衍：行程具五大目的
總團長、博愛醫院主席彭少衍指出，今年
訪問團合辦的慈善機構增至8間，參加人數
創歷屆之冠，多達140人。今次行程選址緊
扣「一帶一路」重要交匯點的江蘇南京，因
為此乃十朝古都，在古今中國發展歷程有舉
足輕重的地位，別具歷史意義，這次行程具
備了「促交流、識國情、聚能量、揚正氣、
做善事」五大目的。

陳勇湯雯與團員交流
訪問團17日抵達南京，南京市委統戰部專

誠設宴歡迎，市委常委、統戰部部長陳勇及
部務委員湯雯出席與團員交流。

香港博愛醫院、仁愛堂、仁濟醫

院、蓬瀛仙館、青松觀、寶蓮禪寺、

圓玄學院、善德基金會八大善團攜手

舉辦之「慈善萬里行2017─江蘇

站 香港新界慈善機構聯合訪問團」

一行140人，於9月17日至20日赴

南京交流訪問。短短4天行程，眾團

員參加多項富有意義的活動，親身了

解江蘇最新經濟社會發展，同時弘揚

慈善精神，向當地失智症長者綜合照

顧示範項目捐款80萬元人民幣，將

港人愛心獻給內地同胞。

■香港文匯報記者 沈清麗

■訪問團總團長彭少衍(左)向王江致送紀念
品。 香港文匯報記者沈清麗 攝

■張建軍(藍衫者)向善團首長介紹展
品。 香港文匯報記者沈清麗 攝

■訪問團參
加「中國抗
日 戰 爭 歷
史」講座。
香港文匯報

記者
沈清麗 攝

香港新界慈善團體自
2014年起合辦「慈善萬里
行」以來，已先後到訪過
上海、廣西、四川、江
蘇，在內地播撒慈善種
子，廣結善緣。作為第四
站的江蘇，新界八大善團
繼續秉承樂善好施、為善

最樂的精神，親訪當地慈善團
體愛德基金會，並向失智症長
者綜合照顧示範項目捐贈人民
幣80萬元。

嚴徐玉珊：助經濟困難者
仁濟醫院主席嚴徐玉珊表

示，香港稱「失智症」為「認
知障礙症」，據統計，香港有
超過20萬名以上的患者，自己
曾遇過最年輕患者只得40多
歲，患者對其家屬帶來相當大

的壓力。
她在2010年在荃灣西區成立

「仁濟醫院嚴徐玉珊卓智中
心」，是香港首間專門為認知
障礙症患者及其家屬提供全面
照顧和支援服務的機構，現時
中心設有援助基金，為家庭經
濟有困難者提供幫助。

施振忠：善團關係融洽
首次參與「慈善萬里行」的

善德基金會永遠名譽會長施振
忠表示，今次善德基金會能夠
獲邀參加，齊為內地慈善發展
作貢獻，感到很高興。「大家
行善目標宗旨都是一致的，希
望社會變得更加美好溫暖，此
行我看到各大善團關係融洽，
感覺真的很好。」

■香港文匯報記者 沈清麗
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在中聯辦及江蘇省政府精心及周到
安排下，短短4天行程裡，訪問團參
與連串活動，除了與江蘇省及南京市
領導會面交流外，還探訪當地慈善團
體，了解內地慈善事業發展，並舉行
南京大屠殺公祭儀式及參與抗戰專題
講座，以及參觀南京中車廠房、牛首
山佛頂宮，遊覽秦淮河等，全方位了

解江蘇最新經濟社會發展，滿載而歸。

彭少衍交帥印予李愛平
隨着江蘇站行程圓滿結束，訪問團在當

地舉行交接儀式，由仁愛堂接棒籌辦下屆
「慈善萬里行」活動，在中聯辦新界工作
部部長劉林及副部長張肖鷹見證下，仁愛
堂主席李愛平由博愛醫院主席彭少衍手中
接過帥印。

劉林盼繼往開來攜手合作
劉林指，今次新界八大善團集結善緣順

利完成江蘇站行程，希望將來大家
繼往開來，攜手合作，為香港、為
國家的公益慈善和社會服務作出更
大貢獻，他相信仁愛堂將繼續辦好
下屆「慈善萬里行」活動。

彭少衍：短短4天十分充實
彭少衍表示，今次行程雖是短短4

天，過程卻十分充實，讓我們對內
地居民的需要、慈善事業的運作、
內地醫療情況，還有國家最新政策
等各方面，增加了不少認識，所見
所聞，獲益良多。
他特別感謝劉林和張肖鷹的積極協助，

令博愛醫院順利統籌及安排連串活動，又
感謝江蘇省各單位領導的熱情接待。

李愛平：增進與內地交流
李愛平表示，「慈善萬里行」舉辦至

今，通過每次訪問，增進新界善團與內地

進行更多的交流合作，今年江蘇站行程非
常充實，大家衷誠合作，獲益良多。
她續說，仁愛堂接棒籌辦下屆活動，希
望大家繼續支持並提出寶貴意見。

朱鈺齡盼通過「一地兩檢」
蓬瀛仙館司理朱鈺齡在參觀南京中車廠

房後表示，這裡主要生產鐵路車輛，從中
她看到了國家最新工程科技發展。「這也
令我聯想到，待廣深港高鐵香港段通車
後，我們能夠乘坐高鐵到內地不同城市，
希望『一地兩檢』方案能夠通過，使我們
出行更便利。」

■香港文匯報記者沈清麗

■訪問團成員參觀南京中車廠房。
香港文匯報記者沈清麗 攝

■仁愛堂主席李愛平(左二)接受彭少衍(右
二)移交帥印，劉林(右一)、張肖鷹(左一)
見證。 香港文匯報記者沈清麗 攝

■新界八大善團探訪愛德基金會並捐出80萬元人民幣。
香港文匯報記者沈清麗 攝

■參觀內地慈善機構愛德基金會後合照。 香港文匯報記者沈清麗 攝

■南京市委統戰部設宴歡迎訪問團，與何靖及各善團首長合照。 香港文匯報記者沈清麗 攝

■江蘇省副省長王江會見訪問團成員後合影留念。 香港文匯報記者沈清麗 攝

■■李愛平向遇難同胞李愛平向遇難同胞
獻上花束獻上花束。。香港文匯報香港文匯報

記者沈清麗記者沈清麗 攝攝


